

recomienda los vinos de calidad de Granada





Atasco en la Facultad de Educación, Campus de Cartuja. :: IDEAL

# El tráfico, una auténtica prueba de acceso universitario

Cientos de coches colapsan a diario las inmediaciones del Campus de Cartuja

## :: CRISTINA RIDAO

GRANADA. Ir a clase a las 8 30 de la mañana es una aventura. Si no hay mucho tráfico en la salida de la circunvalación y se evitan los atascos del centro de la ciudad, aún no se puede cantar victoria. Todavía hay que llegar a la facultad. Cada jornada, cientos de vehículos colapsan las inmediaciones del Campus de Cartuja.

Y la situación se agrava si además se trata de hora punta. Sobre las 9 de la mañana y las 14.30 de la tarde se producen grandes atascos en la zona, con la peculiaridad de que estos embotellamientos repercuten en la fluidez de la circulación del resto de la ciudad. Un estudiante que sale en coche desde la Plaza de Einstein a media mañana tarda en llegar a la Facultad de Empresariales unos siete minutos. Sin embargo, cuando termina la clase y vuelve a su casa para almorzar, el trayecto le puede supone más de media hora. Otro de los problemas, no menos grave, es el del estacionamiento: la hilera de coches en los aparcamientos de la facultad es casi infinita. Por si fuera poco, las antiguas plazas ubicadas en la Facultad de Psicología han pasado a

Los estudiantes fomentan el uso del autobús para evitar la contaminación ambiental ser exclusivas para el profesorado. Además, muchos estudiantes, profesores y trabajadores vinculados a la Universidad viajan en su vehículo de forma individual.

Este movimiento masivo de coches es uno de los principales motivos de la alta contaminación que sufre la ciudad. Recordemos que según datos de la Organización Mundial de la Salud, Granada está entre las tres ciudades más 'irrespirables' del país. Esta situación puede causar trastornos como ardor en los ojos y la nariz, irritación de la garganta o problemas respiratorios. Igualmente, bajo determinadas condiciones y en casos extremos, algunas sustancias del aire contaminado pueden producir daños cerebrales, lesiones pulmonares y de las vías respiratorios e incluso pude llegar a provocar cán-

### Transporte público

El colectivo universitario se interesa por la polución que genera el tráfico en la capital granadina. Gran parte de la comunidad plantea la utilización del transporte público para evitar este tipo de contaminación, pero considera que hay que mejorar el servicio para fomentar su uso. A determinadas horas los autobuses se cargan de alumnos en las primeras paradas y pasan sin detenerse por el resto.

Por todo esto los estudiantes, profesores y el colectivo de la Universidad en general demandan un aumento del número de autobuses en las líneas 'U', 'C' y '8'. Otra de las soluciones que plantean es el fomento del transporte ecológico, en concreto la ampliación del carril bici.

# La UGR supera los 56.000 alumnos pero reduce la cifra de matrículas

La Facultad de Ciencias Económicas es el centro con el mayor número de estudiantes y Odontología, el que menos

#### :: ANDREA G. PARRA

GRANADA. El número de alumnos matriculados en la Universidad de Granada (UGR) se ha reducido. La diferencia entre este curso 2011/2012 con el pasado es mínima y las estadísticas se ajustan a la oferta, pero la reducción ha sido tanto en estudiantes de nuevo acceso como en el cómputo total. A fecha de ayer la cifra de estudiantes matriculados en la institución universitaria granadina era 56.161. De ellos, 11.673 son nuevos este año en la Universidad granadina.

Estas cifras comparadas con el curso 2010/2011 se han tambaleado a la baja. En lo referente a los nuevos universitarios, han formalizado ya su matrícula 11.673 y el pasado en estas mismas semanas eran 12.206. Desde la institución universitaria explican que aún puede variar esta estadística y que haya alguna nuevas matrículas. Puede haber en Ceuta, Melilla o en el centro concertado La Inmaculada de Granada. Han sido precisamente los grados -licenciaturas y diplomaturas- que han registrado alguna vacante. En las facultades y escuelas de los campus de la capital la oferta está cubierta al 100%.

En lo que se refiere a la cifra total de matriculados la tendencia también ha sido de descenso. Se rompe así la evolución alcista de los últimos años tras la pérdida más significativa de universitarios de hace una década cuando todas las universidades perdieron alumnos.



En Ciencias Económicas estudian 6.148 alumnos. :: IDEAL

Desde la institución universitaria insisten en que esta cifra aún puede variar y subir, aunque será poco porque no hay oferta.

Este descenso en el número de alumnos se comprueba, por ejemplo, en la comparación de matriculados ahora y el año pasado en la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales. Este son 6.148 los que han formalizado ya su matrícula y en el 2010/2011 fueron 6.337. La diferencia es mínima.

Hay que recordar en este punto, este centro del campus de Cartuja es el mejor ejemplo, que las facultades y escuelas, algunas, han disminuido -en los márgenes que permite la ley- la cifra de plazas de nuevo acceso por falta de espacio. El atractivo de la UGR se mantiene y son muchos los jóvenes que quieren estudiar, pero no todos obtienen plaza en la carrera deseada.

## **Espacios y cupos**

Entre las variables que determinan estos comportamientos tampoco hay que olvidar que influye la cifra de estudiantes que terminan sus estudios. Parece que más, pero hay centros, por contra, que acumulan grandes bolsas de repetidores, fundamentalmente en carreras técnicas.

La Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales -que está ampliando sus dependencias con un aulario- es la primera en número de alumnos y la Facultad de Ciencias se coloca en segunda posición con 5.565 superando a la Facultad de Ciencias de la Educación, que cuenta con 5.504. El año pasado tenía 5.705.

En el otro extremo están centros como la Facultad de Odontología con solo 483 alumnos -el año pasado fueron 477-, la Facultad de Comunicación y Documentación con 609 y la Facultad de Trabajo Social, 670. Por encima de los mil estudiantes están facultades como Traducción e Interpretación (1.633); Medicina (1.732); Ciencias del Deporte (1.360); Ciencias Políticas y Sociología (1.366); Bellas Artes (1.380); y Caminos, Canales y Puertos (1.653). En Ceuta y Melilla están los centros que no llegan al millar. Y facultades como Psicología superan los dos mil al igual que Edificación, Informática y Telecomunicaciones y Ciencias del Trabajo. Derecho, que cuenta con 3.329; Farmacia, 3.216; y Filosofía y Letras. 4.807 están en los primeros puestos del ranking.

Estos datos son el resultado de las diferentes fases de preinscripción y matrícula que se han desarrollado desde el mes de julio. Son estadísticas que están «prácticamente» cerradas, pero aún puede haber algún alumno más que se sume y pase a formar parte de la comunidad universitaria granadina. La UGR es «una universidad con mucho atractivo y que cubre todas las plazas, salvo en centros de Ceuta, Melilla y concertados».

#### **EN BREVE**

## Nuevos plazos para el máster Gemma

**BECAS E INSCRIPCIÓN** 

:: A. G. P. Abierto el plazo para participar en la sexta edición de Gemma, máster Erasmus Mundus en Estudios de las Mujeres y de Género. La Comisión Europea lo ha distinguido como «el máster de referencia en Estudios de las Mujeres y de Género a nivel europeo y global». Es interdisciplinar e incluye movilidad en dos de entre las siete universidades europeas participantes. Más datos en la web http://masteres.ugr.es/gemma/pages/in-

## 'Casting' para la Coral Polifónica de Ciencias

**CRÉDITOS** 

... A. G. P. Buscan tenores y bajos. Casting para la Coral Polifónica de la Facultad de Ciencia. Necesitan equilibrar las proporciones de voces masculinas y femeninas. La selección se realiza los jueves, de cinco a ocho de la tarde, en el aula de audiovisuales de la Facultad de Ciencias. Participar en la Coral Polifónica de Ciencias puede reconocerse en forma de créditos de libre configuración durante el curso 2011-2012 para los estudiantes de diferentes licenciaturas de la Universidad granadina.



Salvador Arias (izda.). :: IDEAL

## Arias recoge el premio a mejor residente

**RECONOCIMIENTO** 

... A. G. P. El doctor Salvador Antonio Arias Santiago, especialisı en Dermatología y Venereo logía del Hospital Clínico Universitario San Cecilio, ha sido galardonado con el Premio Sanitas al Mejor Interno Residente del año 2011. En definitiva, el mejor interno residente de España que recibió el premio en Madrid el pasado jueves. Arias ha obtenido ya varios premios nacionales e internacionales. En la actualidad es médico adiunto del Servicio de Dermatología del Hospital San Cecilio y colaborador docente en Medicina.

## Ciencias celebra su patrón con una charla y homenajes

La Facultad de Ciencias de la Universidad de Granada (UGR) celebró ayer el acto institucional de la festividad de su patrón, San Alberto. Un acto académico que sirvió, además, para rendir homenaje y tributo a alguno del personal centro del campus de Fuentenueva cuyo decano es el profesor Antonio Ríos. En el transcurso del acto académico, el profesor Fernando Gervilla Linares, del departamento de Mineralogía y Petrología, impartió la conferencia 'Gemas naturales, de imitación, sintéticas, tratadas'. Durante esta semana los alumnos del centro universitario han participado en diferentes actividades.



4 GRX
Sábado 19.11.11
IDEAL

# Albolote celebra el día sin alcohol

El municipio organiza varias actividades encaminadas a potenciar comportamientos y habilidades saludables entre sus vecinos

#### **ALBOLOTE**

:: R. I.

El Ayuntamiento de Albolote, a través de su concejalía de Bienestar Social y el programa 'Albolote ante las Drogas', y coincidiendo con la celebración del Día Mundial sin Alcohol, ha organizado una serie de actividades encaminadas a la divulgación, entre la ciudadanía alboloteña, y en especial entre la juventud, de la problemática del alcohol y algunas de sus consecuencias más trágicas. Entre dichas actividades cabe destacar la jornada matinal celebra-

da en la plaza de España donde han sido instalados varios puntos de información al ciudadano de asociaciones ligadas a la reinserción social y lucha contra el alcoholismo, como: alcohólicos anónimos de Albolote, Grexales y Ares. Un cuarto stand ha servido para dar aprobar otras bebidas y cócteles sin alcohol. Con esta actividad, el Consistorio alboloteño ha pretendido sensibilizar al mayor número de personas posible sobre los efectos del «alcohol» que, aunque sea una droga legal, es una de las más perjudiciales.

El programa 'Albolote ante las Drogas' tiene, entre sus objetivos: reducir o paliar el uso de drogas, tanto legales como ilegales, así como, mejorar la calidad de vida y bienestar social de la población, potenciando comportamientos y habilidades saludables.



Concienciación. Algunas de las mesas informativas que se instalaron en Albolote con motivo del Día Mundial sin Alcohol. :: F. P.

## La agricultura ecológica duplica su extensión en Granada

La provincia granadina, con más de 57.000 hectáreas en cuatro años, produce en el mercado un trece por ciento del total de Andalucía

## GRANADA

∷ R. I.

La hectáreas de cultivos de agricultura ecológica en la provincia de Granada se han duplicado en cuatro años. Según datos facilitados por la delegada de Agricultura de la Junta de Andalucía, Victoria Romero, en 2006 la producción ecológica era de 57.780 hectáreas y en 2010 esta cifra se ha duplicado hasta alcanzan las 115.274 hectáreas, lo que representa un 13 por ciento del total de Andalucía.

El aumento en la producción de la agricultura ecológica en la provincia ha sido facilitado por Victoria Romero en el encuentro empresarial del sector turístico-comercial y agroalimentario ecológico celebrado en Órgiva y organizado por la Asociación de Desarrollo Rural de la Alpujarra.

La delegada de Agricultura se ha referido a la agricultura y comercialización ecológica como un sector pujante con una clara evolución de expansión en nuestra provincia que aglutina a 1.452 operadores entre productores, elaboradores y comercializadores.

Para ello, ha señalado el enorme potencial que presenta nuestra provincia para la promoción y comercialización de estos cultivos ya que es la provincia andaluza que mayor variedad de productos ecológicos produce en el mercado y que abarca desde cereales, frutos secos, olivar, pastos, hortofrutícolas, subtropicales, aceite y vinos, siendo la provincia que más bodegas, con un total de 12, que producen vino ecológico en Andalucía.

Además, incluye la producción de 45.471 cabezas de ganado ovino, caprino y productos de avicultura. En industrias que elaboran productos ecológicos, Granada es la provincia que mayor número registra de Andalucía con 156 industrias y predomina en los sectores de hortofrutícola, aceite de oliva, conservas y zumos vegetales especias, aromáticas, medicinales y bodegas.

Romero aludió también al enorme potencial y expectativas que tiene para su desarrollo la agricultura ecológica en nuestra provincia al existir grandes extensiones sin cultivar de forma sostenible que reúnen condiciones inmejorables para el cultivo ecológico por no haber sido trabajadas de forma extensiva con cultivos convencionales.

## Rentabilidad

Un sector que produce más de un 20 por ciento de rentabilidad que la agricultura convencional y que puede convertirse en un instrumento eficaz para mantener el relevo generacional en la agricultura con la incorporación de jóvenes agricultores y fijar la población en las zonas rurales. Del mismo modo, abogó por la profesionalización de este sector como clave para que se consolide y siga generando empleo y señaló el II Plan Andaluz de Agricultura Ecológica 2007-20013 como impulsor de este desarrollo ya que contempla ayudas tanto para productores, elaboradores como comercializadores.

## El Ayuntamiento de Maracena apoya la difusión del arte flamenco

#### **MARACENA**

: R. I.

El Ayuntamiento de Maracena pretende impulsar las políticas participativas en la localidad e incentivar la implicación de toda la ciudadanía en la vida cultural. Así, hace unos días el alcalde de la ciudad, Noel López, se ha comprometido a continuar el impulso del flamenco a través de la firma de un convenio de colaboración que se refrenda, por tercer año consecutivo, el apoyo de la administración con la peña flamenca Solera y Caña. De esta forma, el consistorio metropolitano facilita el acceso a las actividades artísticas mediante la colaboración con el fomento del arte flamenco en la ciudad.

Según el primer edil, «consideramos necesario que los maraceneros/as puedan disfrutar de sus aficiones por lo que queremos potenciar, a través de una peña muy consolidada y con prestigio a nivel provincial y regional, las actividades flamencas de manera que la oferta de Maracena sea multicultural y satisfaga todos los gustos». López también ha querido agradecer a los miembros de 'Solera y Caña' su labor en la difusión de uno de los mejores ejemplos de la cultura andaluza usado como elemento fundamental de transformación social.

Mediante este acuerdo, que tendrá duración anual, el Ayuntamiento de Maracena dota de recursos económicos y materiales a la peña flamenca mediante una subvención de 9.000 euros.

### **Diversas actividades**

Con este presupuesto, se van a cubrir diversas actividades que organizará la peña tanto en su sede, de forma mensual, como intercambios con otras peñas del territorio nacional, así como amenizando diferentes fiestas de los barrios de Maracena en colaboración con las asociaciones vecinales de los mismos. Además, durante la temporada la sede de 'Solera y Caña' acogerá y promocionará a distintos aficionados al flamenco y nuevos valores.

Por su parte, el presidente de la peña flamenca, Miguel Amezcua, ha reiterado que el objetivo principal es potenciar la difu del flamenco, para lo que van a introducir, a través de la Federación de Peñas Flamencas, esta forma de expresión en la Universidad de Granada. Durante la firma del convenio. Amezcua ha deiado ver también su satisfacción ante la continuidad de la colaboración y el mayor impulso que supone para la peña el contar con un espacio apropiado en el que desarrollar sus actividades, actuaciones y congregar a sus asociados y asociadas así como a los amantes del flamenco.